



KUNST
IM ÖFFENTLICHEN RAUM
STEIERMARK



Peter Roskaric

Der Feuerwehrmann

Herzliche Einladung zur Eröffnung
am Dienstag, dem 7. November 2023, um 10 Uhr
vor der Synagoge, David-Herzog-Platz 1, 8020 Graz

Begrüßung: Präsident Elie Rosen, Jüdische Gemeinde Graz
Zur Geschichte: Gerald Lamprecht, Centrum für Jüdische Studien, ERINNERN:AT
Zum Projekt: Sibylle Dienesch, Graz Museum & Martin Hörl, HTL Ortweinschule
Zur künstlerischen Arbeit: Jasmin Haselsteiner-Scharner, Kunst im öffentlichen Raum
Eröffnung: Stadtrat Günter Riegler

Im Rahmen des Projektes *Remember me*, einem OeAD-Kulturvermittlungsimpuls zu DERLA (Digitale Erinnerungslandschaft Österreichs) wurden elf Schüler*innen der Grazer Ortweinschule, Abteilung Bildhauerei Objekt-design Restaurierung (Andreas Heller, Christian Lutz, Franz Pichler, Jakob Pock), zu einer Kooperation mit dem Graz Museum eingeladen. Dabei setzten sie sich intensiv mit Aspekten der dort präsentierten Ausstellung *Jüdisches Leben in Graz* auseinander und konzipierten künstlerische Denkmäler als Zeichen zeitgemäßer Erinnerungskultur für konkrete öffentliche Orte.

Peter Roskaric entwickelte dafür einen Feuerwehrmann – eine kleine Bronzefigur, bekleidet mit der Uniform der 1930er-Jahre. Tatsächlich realisiert und aufgestellt in unmittelbarer Nähe zur Synagoge fungiert er nun als Mahnmal für die Opfer der Novemberpogrome. In jener Nacht vom 9. auf den 10. November 1938 brannte die Grazer Synagoge nach einem Anschlag vollkommen nieder. Die Feuerwehrleute beobachteten den Brand tatenlos und verhinderten nur das Übergreifen des Feuers auf naheliegende Gebäude.



Kontakt und Information:
Institut für Kunst im öffentlichen Raum Steiermark
Marienplatz 1/1, 8020 Graz · T +43.316.8017-9265 ·
kioer@museum-joanneum.at · www.kioer.at